

COLOMBIA SE SOLIDARIZA CON CUBA

La Habana, Cuba (sep. 14/17). Debido a la magnitud de las afectaciones causadas por el huracán Irma, Cuba precisa del apoyo y solidaridad de la comunidad internacional para emprender las obras de reconstrucción y recuperación indispensables para que el país retorne a la normalidad.

La ayuda no se ha hecho esperar por parte de algunos países y organizaciones internacionales que, como Colombia, reaccionaron de manera inmediata y ofrecieron al Gobierno cubano su apoyo, en función de sus necesidades y requerimientos.

Esta cooperación humanitaria internacional la está coordinando el Ministerio de Comercio Exterior y la Inversión Extranjera de Cuba.

El Presidente Juan Manuel Santos, conjuntamente con la Ministra de Relaciones Exteriores, María Ángela Holguín y la Embajadora de Colombia en Cuba, ofreció a su homólogo cubano la mayor colaboración posible en este momento, para lo cual se gestionó el envío de elementos de primera necesidad en dos aviones de la Fuerza Aérea Colombiana.

EL CONSULADO DE COLOMBIA EN CUBA PRESTÓ ATENCIÓN A CONNACIONALES AFECTADOS POR EL HURACÁN

Durante los días posteriores al paso del huracán, el Consulado General de Colombia atendió a varios grupos de connacionales que se acercaron a la sede del Consulado para pedir colaboración con llamadas internacionales y comunicaciones electrónicas a sus familiares para reportarse, lo mismo que a las aerolíneas para cambio de itinerarios. Igualmente recibieron numerosas llamadas telefónicas desde Colombia, solicitando información sobre familiares que se encontraban en la isla que no podían ser ubicados, por lo que también adelantó labores de localización de personas, todas con éxito, teniendo en cuenta que ningún colombiano sufrió daños en su integridad personal ni en sus bienes.

EMBAJADORA ARACELI MORALES LÓPEZ PARTICIPÓ EN REUNIONES CONVOCADAS POR ORGANIZACIONES INTERNACIONALES SOLIDARIAS CON SITUACIÓN EN CUBA

El Coordinador Residente a.i., del Sistema de Naciones Unidas en Cuba, Christian Morales, convocó a una reunión a los Jefes de Misión radicados en la isla para presentar, junto con los Representantes de las distintas Agencias de la Organización, un informe preliminar sobre los daños causados por el paso del huracán Irma en el territorio cubano, anunciar las acciones que el Sistema de Naciones Unidas en Cuba va a emprender de manera coordinada e integral con el Gobierno para hacer frente a esta catástrofe y movilizar ayuda humanitaria de los países para llevar a cabo estas acciones.



Embajadora Araceli Morales López con el Coordinador Residente a.i., del Sistema de Naciones Unidas en Cuba, Christian Morales.
Foto: Embajada de Colombia en Cuba.



Embajadora Araceli Morales López con el Embajador de España, Juan José Buitrago; el Presidente de la Cruz Roja cubana, Luis Foyo, y la representante para Cuba de la Cruz Roja Internacional, Inés Brill.
Foto: Embajada de Colombia en Cuba.

De otra parte, la Representante de la Cruz Roja Internacional para Cuba, Inés Brill, de nacionalidad colombiana, y el Presidente de la Cruz Roja cubana, Luis foyo Ceballos, invitaron a la Embajadora para hablar sobre el plan de acción que dicha ONG piensa implementar en coordinación con la Cruz Roja cubana, para apoyar el trabajo que viene desarrollando el gobierno.

Igualmente estuvo presente el Embajador de España, Juan José Buitrago.



HURACÁN IRMA CAUSÓ SEVERAS AFECTACIONES EN CUBA



Calles de La Habana tras el paso de Irma
Fuente: Diario Juventud Rebelde

La Habana, Cuba (sep. 14/17). Del 8 al 10 de septiembre, Cuba resistió durante más de 72 horas los embates del que los expertos consideran el más poderoso fenómeno meteorológico que se ha formado en el Atlántico, que dejó a su paso desolación, muerte y destrucción en la mayor parte del territorio, al igual que en otras islas del Caribe y los Estados Unidos.



Imagen satelital del huracán Irma durante su paso por territorio cubano.
(Fuente: Google)

IMPACTO DEL HURACÁN IRMA SOBRE CUBA

- La magnitud de los daños materiales ocasionados no tienen precedentes en la historia del país.
- 13 de las 15 provincias fueron afectadas directamente.
- Por su gran tamaño y categoría (radio de 300 millas, osciló entre categorías 4 y 5), varios territorios fueron impactados por más de 24 horas y 10,5 millones de personas (93,7% de la población del país) estuvieron en fase de alarma ciclónica simultáneamente.
- Aproximadamente dos millones de personas (18% de la población cubana) fueron evacuadas.
- Aunque gracias a las medidas de prevención se evitó la pérdida de más vidas humanas, fallecieron 10 personas.
- Severas afectaciones en los sectores estratégicos del desarrollo: sector electro-energético (daños en todas las centrales ubicadas en la costa norte del país que provocaron el corte de energía en el 87% del territorio), turismo, agricultura, industria azucarera.
- Los principales daños se encuentran en: viviendas; acceso al agua potable y servicio eléctrico; instituciones de salud y centros educacionales; instituciones que almacenan o distribuyen alimentos; producciones agropecuarias y pesca; carreteras y telecomunicaciones.

Fuentes: Notas Informativas del Estado Mayor de la Defensa Civil de Cuba, declaraciones oficiales, medios de comunicación oficiales cubanos, reportes de la Coordinadora Residente del Sistema de Naciones Unidas en Cuba.

REGISTRO FOTOGRÁFICO IMPACTO DEL HURACÁN IRMA EN CUBA



El Malecón de La Habana golpeado por olas hasta de 9 metros de altura. El mar penetró más de 500 metros, causando severas inundaciones.



REGISTRO FOTOGRÁFICO IMPACTO DEL HURACÁN IRMA EN CUBA



REGISTRO FOTOGRÁFICO IMPACTO DEL HURACÁN IRMA EN CUBA



Izq.: Gigantesco árbol arrancado de raíz por la fuerza de los vientos, a escasos metros de la Embajada de Colombia. Der.: Penetración del mar en las calles del histórico Barrio El Vedado de La Habana.



Fotografías tomadas por funcionarios de la Embajada de Colombia en Cuba

CUBA INICIÓ LABORES DE RECUPERACIÓN Y SANEAMIENTO



A una semana del devastador paso del huracán Irma, ya se empiezan a ver los resultados del arduo trabajo que están adelantando las autoridades y los mismos habitantes para tratar de volver a la normalidad.

La reparación del sistema electroenergético ha sido una de las prioridades porque fue uno de los más afectados provocando un corte en el fluido eléctrico que afectó a la mayor parte del territorio, el cual se ha restablecido casi por completo. Se ha visto igualmente un gran avance en la recuperación del sector turístico y hotelero, de vital importancia para la isla.

No obstante, otras obras demandan mayor tiempo y recursos como el sector de vivienda y construcción. Se calcula que fueron destruidas más de 60 mil viviendas, lo mismo que edificaciones públicas como hospitales y centros educativos, si bien ya se reanudaron las clases en aquellos lugares donde no se reportaron daños significativos.

El sector agrícola fue otro de los grandes damnificados por la pérdida de cientos de miles de hectáreas de cultivos y tierras avícolas y ganaderas.

En cuanto a los retos sanitarios y epidemiológicos que deja el ciclón, Cuba es referente mundial en estos temas, por lo que se espera que no se presenten epidemias producidas por los vectores endémicos como el dengue, el zika y el chikungunya.



EMBAJADA DE COLOMBIA EN CUBA

Calle 14 # 515 e/5ª y 7ª, Playa, Miramar, La Habana

Tels: 53 72049644/72041248

ecuba@cancilleria.gov.co

 CANCELLERÍA

 **TODOS POR UN
NUEVO PAÍS**
PAZ EQUIDAD EDUCACIÓN